

Armas nucleares y misiles balísticos

ONU sanciona a Corea del Norte

El Consejo de Seguridad de la ONU impuso ayer sanciones contra el jefe del espionaje, otros 13 altos funcionarios y cuatro empresas de Corea del Norte, congelando sus activos y prohibiéndoles viajar al extranjero.

La resolución redactada por Estados Unidos fue aprobada por unanimidad en respuesta a una serie de pruebas de misiles balísticos realizadas este año por Pyongyang, a pesar de haber sido prohibidas por la ONU.

"El Consejo de Seguridad envió ayer un claro mensaje a Corea del Norte: detengan los lanzamientos de misiles o aténganse a las consecuencias", dijo la embajadora estadounidense Nikki Haley. "Más

allá de las consecuencias diplomáticas y financieras, Estados Unidos está preparado para contrarrestar las agresiones norcoreanas por otros medios, si fuera necesario", añadió.

China, aliado de Pyongyang, respaldó las sanciones, pero renovó su llamado a abrir el diálogo para disuadir las tensiones en la península coreana.

El embajador chino, Liu Jieyi, describió la situación actual como "compleja y sensible", pero agregó que había "una ventana de oportunidad crítica" para volver al "camino correcto para buscar una solución mediante el diálogo y las negociaciones".

Inf. Pág. 8, 3er. Cuerpo

Italia anunció interés en proyecto Puerto Busch

- El Gobierno italiano dispuesto en financiar 600 millones de dólares, este ofrecimiento es calificado de positivo y esperanzador, según la Cámara de Exportadores de Santa Cruz
- La plataforma de exportaciones en Puerto Busch, colindante con Brasil, demandaría la inversión de \$us 500 millones y contemplaría una carretera, sostuvo Oswaldo Barriga

El Gobierno de Italia expresó su interés en el proyecto Puerto Busch, por lo que estaría dispuesto a financiar 600 millones de dólares, según informe difundido por la Cámara de Exportadores de Santa Cruz (Cadex).

El titular del sector, Oswaldo Barriga, dijo que "el ofrecimiento es considerado positivo y esperanzador, pero será el Gobierno Nacional el que tome la decisión final respecto a la futura adjudicación para su construcción".

Un documento firmado por los ejecutivos del grupo ICM SpA revela el interés de la corporación en el proyecto y señala que puede otorgar una línea de crédito de hasta el 100%, del cual el 85% lo garantizaría SACE, la agencia de crédito al exterior de Italia, y el 15% un crédito comercial realizado por ICM y otra empresa constructora italiana que se asocie con empresas nacionales.

Asimismo, el presidente de la Cámara de Exportadores de Santa Cruz y el titular de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Marco Antonio Salinas, manifestaron que el desarrollo de una plataforma de exportaciones en Puerto Busch contemplaría también una carretera, proyecto que por sus características puede demorar entre 2 y 3 años.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Yemen sufre epidemia de cólera

- OMS informó que enfermedad deja 605 muertos y 73.700 casos de cólera

Ginebra/Saná.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) elevó a 73.700 el número de casos de cólera en Yemen y a 605 los muertos por esta epidemia, que empezó a extenderse a finales de abril pasado y ahora afecta a 19 de las 23 provincias de ese país, que sufre una guerra civil.

El conflicto, por su parte, ha causado 8.053 muertos y 45.000 heridos en un contexto en el que menos de la mitad de las instalaciones médicas funcionan, los tra-

bajadores sanitarios han tenido que desplazarse y no reciben regularmente sus salarios desde 2016. Además, escasean todo tipo de medicinas y otros suministros esenciales.

Frente a esta situación, "la OMS está intentando aumentar su respuesta a esta epidemia, con 150.000 fluidos intravenosos, treinta nuevos centros para el tratamiento de la diarrea y 67 toneladas de material médico", dijo en Ginebra su portavoz, Tarik Jasarevic.(EFE)



Edificios verdes en repudio a presidente Trump

DESDE EL MONUMENTO DEL ÁNGEL DE LA INDEPENDENCIA EN CIUDAD DE MÉXICO, HASTA EL ONE WORLD TRADE CENTER DE NUEVA YORK, PASANDO POR EL AYUNTAMIENTO DE PARÍS, FUERON TENIDOS DE VERDE EN REPUDIO AL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP, POR ABANDONAR EL ACUERDO DE PARÍS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO.

TRUMP ANUNCIÓ QUE EEUU SE RETIRABA DE ESE PACTO MUNDIAL, CON LO QUE SE UNÍA A NICARAGUA Y A SIRIA COMO LOS ÚNICOS PAÍSES DEL MUNDO QUE NO LO HAN REFRENDADO.

EL MALESTAR POR ESA DECISIÓN DEL GOBIERNO ESTADOUNIDENSE QUEDÓ PLASMADA EN FORMA DE MANIFESTACIONES CALLEJERAS EN MUCHAS GRANDES URBES DEL PLANETA Y TAMBIÉN DE FORMA SIMBÓLICA, CON LA ILUMINACIÓN DE MONUMENTOS CON LUCES VERDES.

LOS JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO ALEMÁN, FRANCÉS E ITALIANO "LAMENTAN", EN UNA DECLARACIÓN CONJUNTA, LA SALIDA DE ESTADOS UNIDOS DEL ACUERDO DE PARÍS SOBRE EL CLIMA Y SOSTUVIERON QUE "NO ES RENEGOCIABLE".

Aduana chilena causó pérdida de \$us 100 millones al país

Luego de 10 días de paro, la Aduana chilena dio por finalizado la medida iniciada el pasado 24 de mayo, la movilización de los trabajadores generó un gran perjuicio para los transportistas y empresarios bolivianos que se vieron prácticamente bloqueados y a merced de las millonarias pérdidas económicas.

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) informó que al menos 11 millones de dólares era la pérdida diaria por el paro. Asimismo, según los empresarios, la pérdida económica por el paro aduanero fue de más de 100 millones de dólares.

El Gobierno boliviano expresó su reclamo en varias ocasiones ante el Estado chileno e incluso tuvo que enviar agua y vituallas a los choferes bolivianos que se encontraron paralizados en la frontera.

Al respecto, los transportistas bolivianos de carga internacional afirmaron que tras la suspensión de la movilización, de forma paulatina se regularizará el flujo de camiones hacia puertos chilenos y otros que ingresan a Bolivia.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Stratolaunch, el avión más grande del mundo



LA AERONAVE FUE PRESENTADA EN UN HANGAR DEL DESIERTO DE MOJAVE, EN CALIFORNIA.

Stratolaunch, el avión más grande del mundo, ha mostrado por vez primera el aspecto que tendrá su lanzador, un avión con dos fuselajes capaz de colocar órbitas en la baja órbita terrestre.

Stratolaunch, el avión más grande del mundo, ha sido construido por la empresa Stratolaunch Systems Corp para poner cohetes en órbita. Cuenta con seis motores Pratt & Whitney, los mismos que utiliza el Boeing 747. Tiene una autonomía de unos 3.000 kilómetros. Sus alas tienen una envergadura de 117 metros.

La nave acaba de finalizar el proceso de construcción y va a iniciar las primeras pruebas en tierra antes de pasar a volar. La compañía pretende hacer los primeros vuelos de prueba, con cargas a bordo, a partir de 2019.



Bolivia venció a Nicaragua 1-0

Bolivia venció ayer en un partido amistoso, por la mínima diferencia, a Nicaragua en Managua y con ese resultado rompió su mala racha sin victorias en el exterior, que se había extendido por nueve años.

La última victoria de visitante del combinado nacional había sido el 26 de marzo de 2008, frente a Venezuela en otro partido amistoso en Puerto de la Cruz.

El único gol del partido fue convertido por el ariete Gilbert Álvarez a los 59 minutos del complemento, recibió un milimétrico pase del volante Raúl Castro y no perdonó frente al golero nicaragüense. (ABI)

Inf. Suplemento Deportes



Amenaza de basura espacial preocupa a la NASA

INVESTIGADORES AUSTRALIANOS HAN ADVERTIDO SOBRE LA CRECIENTE CANTIDAD DE BASURA ESPACIAL QUE ORBITA LA TIERRA, LO QUE PODRÍA LLEVAR A "COLISIONES CATASTRÓFICAS CON SATÉLITES" Y PERJUDICAR A LAS ECONOMÍAS, REPORTA EL PORTAL PHYS.ORG. SE CALCULA QUE ALREDEDOR DE 170 MILLO-

NES DE PIEZAS DE BASURA ESPACIAL ORBITAN NUESTRO PLANETA Y DE ELLAS SOLO 22.000 ESTÁN IDENTIFICADAS. TENIENDO EN CUENTA QUE LOS FRAGMENTOS PUEDEN VIAJAR A VELOCIDADES SUPERIORES A LOS 27.000 KM/H, INCLUSO PIEZAS PEQUEÑAS SON CAPACES DE DAÑAR SERIAMENTE O DESTRUIR SATÉLITES.